

Déneigement

## PROJET PILOTE DE DÉNEIGEMENT ÉCOLOGIQUE DANS DEUX QUARTIERS DE SAINT-HYACINTHE

*Pour diffusion immédiate*

**Saint-Hyacinthe, le 3 novembre 2022** – Cet hiver, un projet pilote de déneigement écologique sera implanté dans les secteurs Douville et Saint-Joseph, une initiative qui a fait l'objet d'une consultation publique en septembre dernier. Cette nouvelle pratique permettra à la Ville de diminuer les impacts du sel de déglçage sur l'environnement.

« Ce changement ne modifiera pas les pratiques de déneigement et d'épandage sur les ponts, les côtes, les artères principales et les trottoirs. Cependant, dans les rues résidentielles des deux secteurs ciblés, il y aura moins d'épandage de sel, sauf lorsque les conditions climatiques rendront leur application inévitable », précise François Lussier, directeur du Service des travaux publics à la Ville de Saint-Hyacinthe.

Rappelons que dans un quartier de déneigement écologique, le déneigement se fait comme à l'habitude, mais le sel de déglçage est remplacé par des abrasifs (petites pierres fracturées) dont l'épandage se fait sur fond de neige durcie, tout en assurant la sécurité des usagers, piétons et véhicules.



### DÉNEIGEMENT ÉCOLOGIQUE



### Appel à la prudence sur les routes

Une période de sensibilisation sera nécessaire afin d'inciter les automobilistes à réduire leur vitesse et à prévoir une plus grande distance de freinage dans les rues locales des secteurs visés. Au cours de la prochaine saison hivernale, les équipes de la Ville porteront une attention particulière aux conditions routières. Si nécessaire, les opérations de déneigement seront adaptées afin de maintenir un niveau de sécurité adéquat pour tous. Des affiches seront également installées aux entrées des deux secteurs choisis et la Ville effectuera plusieurs rappels via ses différents outils de communication.

Pour prendre connaissance de la carte d'identification des secteurs, [cliquez ici](#).

### Des résultats de consultation publique positifs

En septembre dernier, la Ville de Saint-Hyacinthe a invité ses citoyens à s'informer et à répondre à un sondage sur la possibilité d'implanter le déneigement écologique dans certains secteurs résidentiels. 78 % des répondants ont répondu favorablement à cette nouvelle pratique, alors que 22 % s'opposent. « Les citoyens de Saint-Hyacinthe sont de plus en plus ouverts à ce que la Ville pose des gestes concrets pour l'environnement. Puisque la Ville s'est engagée dans un avenir



durable, il apparait essentiel de modifier certaines de nos pratiques afin de diminuer nos impacts dans nos milieux naturels », ajoute André Beauregard, maire de Saint-Hyacinthe.

– 30 –

**Source :** Direction des communications et de la participation citoyenne  
450 778.8300